

EDITORIAL

Em 1998, por ocasião do Congresso da Association des Sociétés de Philosophie de Langue Française, realizado em Québec, no Canadá, iniciou-se um projeto de cooperação entre professores brasileiros e canadenses, em torno do tema **Ética**.

Por iniciativa de Olinto Pegoraro e de Luiz Bernardo Leite Araújo, da UERJ, o grupo *Ethos*, da Universidade de Québec, em Rimouski, dirigido pelo Dr. Guy Giroux, e mais dois professores brasileiros - Constança Marcondes Cesar, da PUC-Campinas, e Elena Garcia, da UERJ - preparam os textos que agora publicamos na Revista *Reflexão*.

Assim, o tema da bioética é abordado por Suzanne Philips-Nootens, da Universidade de Sherbrooke e por Bruno Leclercq, do Collège de Rimouski; a relação entre ética e justiça em Lévinas, por Simonne Plourde; a ética social, por Guy Giroux, ambos da Universidade de Québec em Rimouski; Olinto Pegoraro tratou da convergência dos paradigmas e Luiz Bernardo Leite Aráujo da ética do discurso. O artigo de Elena Garcia aborda as implicações éticas da tecnociência na filosofia contemporânea, e Constança Marcondes Cesar estuda as implicações éticas da ontologia hermenêutica de Ricoeur.

No horizonte temático do presente número da Revista, incluimos o artigo de Jesus Eurico Miranda Regina, da Universidade Federal de Mato-Grosso do Sul, sobre a moral cartesiana, e o de José Maurício de Carvalho, da FUNREI, sobre Mounier. Trata-se de homenagem ao cinquentenário do pensador francês, enfocando sua contribuição para o exame da crise da civilização e a retomada da idéia de pessoa.

A REDAÇÃO

ÉDITORIAL

À l'occasion du Congrès de l'Association des Sociétés de Philosophie de Langue Française, réalisé au Québec, en 1998, une coopération entre des professeurs brésiliens et canadiens a commencé, ayant pour sujet la méditation sur des problèmes de l'éthique.

Olinto Pegoraro et Luiz Bernardo Leite Araújo ont établit cet coopération, avec le groupe de recherches *Ethos*, de l'Université de Québec, à Rimouski; du côté brésilien, ces deux professeurs de l'Université de l'État de Rio de Janeiro, Pegoraro et Leite Araújo, et Elena Garcia, elle aussi de l'Université de l'État de Rio de Janeiro et Constança Marcondes Cesar, de l'Université Pontificale de Campinas, ont écrit ses articles au sujet des problèmes de l'éthique contemporaine.

La bioéthique est étudiée par Suzanne Philips-Nootens, de l'Université de Sherbrooke et par Bruno Leclercq, du Collège de Rimouski; la relation entre éthique et justice chez Lévinas, est envisagée par Simonne Plourde; l'éthique sociale, par Guy Giroux - ces deux professeurs sont de l'Université du Québec à Rimouski.

Olinto Pegoraro a étudié la convergence des paradigmes et Luiz Bernardo Leite Araújo l'éthique du discours. L'article d'Elena Garcia a pour sujet les implications éthiques de la technoscience contemporaine; Constança Marcondes Cesar étudie les implications éthiques de l'ontologie herménégétique de Ricoeur.

Cet numéro de notre *Révue* présente aussi l'article de Jesus Eurico Miranda Regina, de l'Université de Mato Grosso do Sul, sur la morale cartésienne; et l'article de José Maurício de Carvalho, de la FUNREI, sur la critique de Mounier de la crise de la civilisation et sur la notion de personne.

LA RÉDACTION